

# LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante . . . . . 6 rs. al mes.  
En los demás puntos de España. 23 \* trimestre.  
Extranjero y Ultramar . . . . . 40 \* "

## ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Américo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

## LA PRIMAVERA.

¡Bendita seas, estacion de las flores y de las aves! Yo te saludo: tus áuras embalsamadas reaniman mi corazón, y mi alma se estasia en tus encantos como el que tras noche lóbrega, admira los deslumbradores rayos del sol.

¡Oh! Eterna desposada de la naturaleza, ¡qué hermosa eres con tu espléndido traje de esmeralda, tu blanco velo de candidas florecillas y tu variado collar de rubies y nítidas perlas! para ti entonan las aves sus más alegres gorgeos, el arroyo, su más dulce murmullo, y la flor sus más bellos colores, todo, en fin, renace á tu divino soplo y te envía su celestial sonrisa.

Todo es bello en ti; en los felices días de tu imperio, la creacion entera dirige su lenguaje al alma, con esa poesía, sublime en su sencillez, grandiosa en su nimiedad, que lleva nuestro espíritu en alas de la fé hasta las regiones de lo infinito. ¿Qué mano misteriosa vistió de móviles hojas aquellos troncos muertos que cual rígidos esqueletos tendían sus desnudos brazos al espacio?

¿Por qué encanto brotaron aquellas ramas desnudas ayer, la hermosa flor que guarda en su sena rica semilla de sabroso fruto? ¿A qué secreta voluntad obedece la naturaleza cuando sacude entera su letargo, y arroja de sí el oscuro manto que la envuelve, preparándose á una nueva vida, y engalanando la tierra con sus más preciados tesoros?

¡Espíritus débiles, mirad y creed! Doblád la rodilla, humillad la frente, y únense vuestras alabanzas á las que la creacion entera dirige al Supremo Hacedor.

¡Mirad y creed! ¡Es tan bello, tan hermoso creer, cuando los sentidos llevan conviccion al alma, cuando nuestras creencias elevan el espíritu á esa region ideal, llenas de dulces consuelos, brillante faro de nuestras esperanzas, á donde jamás llegaron mundanas y deleznales pasiones!

Bendita seas, la más encantadora estacion del año, alegría de la tierra, sonrisa de Dios, eterna juventud del mundo; yo amo con delirio tus blancas alboradas, tu cielo siempre azul, tus noches tranquilas y serenas; yo quisiera recoger el dulce aliento de todas tus brisas, aspirar el perfume de todas tus flores, embriagarme en tus áuras deliciosas, abarcar con mis ojos la inmensa alfombra que cubres la tierra, saciarte en tu expiéndida belleza, recoger en mi vida todas tus celestiales armonías, todas las mágicas notas del sublime concierto con que saludan tu aparicion las tiernas avecillas poseer sus mil y mil lenguas para cantar con ellas eternas alabanzas al Padre celestial de la creacion.

Yo quisiera impregnar todo mi sér de ese misterioso encanto, de esa brillante juventud que en tí renace; pero ¡ah! que no puedo hacer más que envidiarte. *La primavera de la vida* pasó para no volver jamás; como tu se viste de ricas galas y se adorna con las más preciadas flores de la ilusion; como á tí la rinde culto y admiran sus encantos; pero llega el estio, las flores se marchitan bajo los ardorosos rayos del sol de las pasiones, el soplo devastador del desengaño absorbe su aroma, y el huracán dobla su tallo para que la nieve del invierno extienda sobre ellas su helado manto, que es blanco sudario con que llega á la eternidad.

La primavera de la vida huye para no volver jamás, pero ¡cuán bella es! Su recuerdo alegra la tristeza de la vida, y reanima el invierno de nuestra existencia.

Sus blandos besos acariciaron mis infantiles mejillas; su aliento suave dió vida á mis primeras ilusiones, envolvió en rosados horizontes mis más bellas esperanzas, y hoy el alma entristecida, en

presencia de una angustiosa realidad, amargada por acerbos y crueles desengaños, sólo camina hacia el invierno que ha de blanquear mis sienes, secar el corazón y llevar mi espíritu á esas celestiales alturas en que brillan por la voluntad incontestable del Divino Creador, los seductores matices de una eternal primavera.

Aurelia Malco de Alonso.

## LA PROVINCIA.

Domingo 4 de Abril de 1880.

## LA INSURRECCION CUBANA.

Todas las noticias procedentes de la gran Antilla hacen prever que está muy cerca el día de la paz.

En vano los cuatro extranjeros que forman el núcleo de las gavillas de insurrectos que recorren el suelo insular se agitan pretendiendo dar golpes de efecto como el frustrado de Marianao; las autoridades vigilan y el general Blanco con incansable actividad deshacen los planes de los insurrectos, obligándoles con las armas á presentarse humildemente en demanda de indulto.

Todo, en fin, hace presagiar que pronto brillará nuevamente la aureola de la paz en el fértil suelo americano-español: paz más duradera que la anterior, porque se consolidará de la manera que de consuno aconsejan la experiencia y el ejemplo de lo acontecido en otras ocasiones.

Hé aquí algunas noticias tomadas de cartas y periódicos, que confirman la verdad de lo que hemos expuesto.

«El miércoles, á las once de la noche tuvimos el gusto de tener entre nosotros al deseado general Blanco, el que á pesar de haberse encontrado enfermo durante su expedición por el interior de la isla, no ha omitido medio alguno en dejar todos los departamentos perfectamente organizados. S. E. llegó por el ferro-carril de Villanueva, acompañado del brigadier Cuenca, jefe de estado mayor, de sus ayudantes de campo D. Enrique Solano y D. Fernando Jimeno, y del brigadier D. Juan Jerez Cuenca.

El general Blanco, que hace algun tiempo creyó necesarios 12 ó 13 millones de pesos para sostener y terminar la campaña, considera que con los recursos que se le han facilitado hasta ahora, y que han ascendido á unos cuatro millones de pesos, unidos á los seis millones que se van á girar, hay más que suficiente para poner término definitivo á la guerra.

*La Bandera Española* dice, con verdadero aplauso por nuestra parte, que el marqués de Peña Plata ha dejado en su tránsito un recuerdo de profunda admiracion, pues ha visto con marcado interés cuanto hace relacion al bien de nuestras provincias, inquiriendo con paternal afeccion el resultado de cuantos asuntos puedan serles beneficiosos.

El comandante general del apostadero y los jefes y oficiales del mismo obsequiaron en la noche del 4 al gobernador general con una serenata, dada por la brillante música de la

escuadra. Las simpatías que existen entre el general Blanco y este cuerpo, aumentan de día en día por las marcadas distinciones que S. E. les dispensa y el aprecio en que tiene sus servicios.

Entre estos figura el de haber impedido que los insurrectos reciban refuerzos y pertrechos, evitando el desembarco intentado por dos buques filibusteros, procedentes, según todos los indicios, de las costas norteamericanas.

Las pequeñas partidas de insurrectos que aun existen no tienen importancia alguna, y todo hace esperar que dentro de muy corto plazo hayan desaparecido ó queden exterminadas. Todos los jefes rebeldes que gozan de alguna autoridad se han presentado á las autoridades legítimas, y alguno de ellos lo ha hecho espontáneamente y sin excitacion de ninguna clase.

La direccion general de Hacienda, en su deseo siempre constante de no dejar huérfanas las rentas con que el Tesoro cubre sus obligaciones, se puso de acuerdo con el Banco Hispano-Colonial, no ménos interesado en que se hagan diáfanas todas las operaciones de aduanas que están bajo su inmediata intervencion; como consecuencia de este acuerdo nombró la delegacion de dicha empresa un comisionado para intervenir las operaciones todas de la aduana de Matanzas, que es una de las pesadillas de *La Voz*, que anda diciendo maliciosamente que en el tiempo presente, siendo administrador de Matanzas el señor Diaz, se despachan muchos buques para los puertos del Norte de Cabo Hatteras.

El centro de correos se propone establecer su servicio entre esta capital y China: la vía que elige es la de California, y en nuestro concepto se funda con acierto en que dos veces á la semana, sale correo para los Estados Unidos de América, y de este punto, aunque no hay establecido un servicio regular, no dejan de hacerse dos expediciones mensuales. Es muy cierta la apreciacion del centro de correos, y nos complacería fuese atendida debidamente por nuestro celosas autoridades, y por el gobierno supremo.

Se asegura ha sido propuesto á S. M. el rey por el capitán general de esta isla, para el empleo inmediato, ó sea el de teniente general, el mariscal de campo D. Emilio Calleja, en atencion á sus buenos servicios durante el tiempo que desempeñó importantes cargos en esta Antilla. Es muy merecido el ascenso.

Con referencia á los sucesos de la noche del domingo último, ocurridos en Marianao, diré á usted, señor director, que en el vecino pueblo se prendieron por las autoridades locales varias personas indocumentadas, así como que se tomaron algunas precauciones al objeto de asegurar el orden público, pues se tenía noticia de que se pensaba alterar por un puñado de ilusos. El celoso gobernador civil de la provincia, general Rodríguez Arias, desde el momento que tuvo noticia de la alarma, dispuso el envío de fuerzas del orden público, y ordenó que un inspector del mismo instituto pasase al expresado pueblo á practicar las averiguaciones convenientes.

No existe, pues, señor director, motivo para abrigar ningún recelo, y debe cesar cualquier alarma que se haya podido producir, precisamente por la completa y habitual tranquilidad de la mencionada poblacion.

Por fin concluyó el Banco de Comercio sus

discusiones acerca de las reformas propuestas por su nuevo director, y se ha hecho cargo del mismo la nueva junta directiva de la cual lo esperan todo los nuevos accionistas.

Mucho nos alegramos que se realicen tan halagüeñas esperanzas, porque se trata de una institucion de crédito á la cual va unida la suerte de gran parte del comercio de esta ciudad.

Algo se empieza á hablar ya respecto del ferro-carril de la bahía, y de los proyectos que tiene el nuevo director del Banco, del cual depende esta otra empresa de su junta directiva y de los principales funcionarios dependientes del ferro-carril, que son los que hasta ahora se han afanado por su prosperidad. No seria prudente hoy introducir reformas en su personal.»

A las diez de la mañana de ayer tuvo lugar el entierro de la virtuosa Sra. D.<sup>a</sup> Juana Carreras y Bellon, esposa de nuestro querido amigo D. Antonio Campos Domenech, Presidente de la Excm. Diputacion provincial.

Abrian la marcha 30 acogidos de las casas de Beneficencia, con antorchas, á continuacion el Clero de las dos parroquias de esta capital, con la música de la Colegiata; alumbrando el féretro 6 labradores y 6 porteros de la sucursal del Banco de España. La caja mortuoria de terciopelo negro con ricos galones de oro, era de gran valor. Esta era conducida por 6 trabajadores de la casa. Las cintas las llevaban D. Ciro Perez Payá, D. Antonio Torres de Orduña y D. José C. Bellido, Diputados provinciales, D. Matias Torres, Director de la sucursal del Banco, D. Alejandro Harmsen y D. Gabriel Ravello, Cónsules de Alemania é Italia respectivamente, y los ricos propietarios D. José G. Amérigo y D. Juan Saludes.

Presidia el duelo, D. Guillermo Campos Domenech y D. José Asin Sala, como parientes de la finada; el Excmo. Sr. Brigadier secretario de la Direccion general de caballeria D. Antonio Puig, D. Antonio Perez Cossío, Gobernador civil interino, D. Pascasio Lopez Lopez, vice-presidente de la Diputacion provincial, D. José Maestre y Vera, vice-presidente de la Comision permanente y D. José Bueno y Rodriguez, Alcalde presidente del Ayuntamiento.

Tras la presidencia vimos á todos los Diputados provinciales, que se encuentran en la capital con motivo de la reunion.

El acompañamiento era numerosísimo y en él estaban representadas, la alta banca, comercio, industria, ciencias, letras y la prensa de esta ciudad.

Cerraba la comitiva la Banda de música de los establecimientos de Beneficencia.

La misa de cuerpo presente y los responsos estuvieron á cargo de la música de la capilla que dirige el Sr. Villar Modonés.

Terminado este acto religioso, el Clero acompañó el cadáver hasta la puerta de Alcoy, donde se despidió el duelo.

18 carruajes incluso los de la casa, han asistido á este entierro.

Hasta anoche habian ingresado 445 hombres para el servicio activo; 154 como reclutas disponibles, y 339 en reserva por haber sido exceptuados temporalmente del servicio activo.

Solo han redimido la suerte hasta ahora 37 mozos.

Mañana ingresará 151 hombres el partido judicial de Denia.

Debiendo procederse al exámen de los aspirantes á las plazas de Secretarios y suplentes de los Juzgados municipales, conforme al Reglamento de 10 de Abril de 1871, el Ilustrisimo Sr. Presidente de esta Audiencia en providencia 30 de Marzo último, ha acordado se publiquen los oportunos edictos para que los que deseen presentarse á los espresados exámenes, segun los artículos 3.<sup>o</sup> y 4.<sup>o</sup> de dicho Reglamento, acudan con sus solicitudes á la Secretaria de gobierno de la misma dentro de los veinte dias prevenidos, verificando el depósito que establece el siguiente art. 5.<sup>o</sup>

Por circular de la Direccion general de impuestos, recibida ayer en esta Administracion Económica, se hace presente que habiendo

terminado el último plazo concedido por el Gobierno de S. M. para la adquisicion de cédulas personales del corriente ejercicio, sin recargo alguno, los señores Alcaldes de los pueblos de la provincia deben proceder á exigir desde el dia de hoy sobre cuantas cédulas se despachen, el recargo establecido por la ley, y llevar á efecto, como consecuencia de ello, cuantas disposiciones se determinan en la Instruccion del impuesto.

Hoy celebrará sesion la Excm. Diputacion, no habiéndolo hecho ayer á causa del fallecimiento de la esposa del señor Presidente.

Ayer se verificó en el local titulado «Casa-santa,» el tercer sorteo de los 61 quintos del actual reemplazo, de los cuales corresponden servir en Ultramar 24, de los pueblos siguientes:

Aspe . . . . .	10
Novelda . . . . .	3
Monforte . . . . .	4
Agost. . . . .	2
Hondon de las Nieves . . . . .	4
Villajoyosa . . . . .	1
Total . . . . .	24

Dice un periódico de Madrid:

«A pesar de que, al parecer, se habia acordado que hoy se publicara el manifiesto democrático, resulta, segun un colega, que ya no se sabe si se publicará en la próxima Pascua ó si en Navidad.

Dificultades y obstáculos nuevamente surgidos á causa de no encontrarse ciertas firmas, por más que las buscan, es lo que impide el dar á conocer el tan famoso documento, célebre ya por las veces que se ha anunciado.

Sea como fuere, el manifiesto no llevará las firmas de los Sres. Becerra, Sardeal, Carvajal y algunos otros demócratas.

Tampoco llevará las de nuestros estimados compañeros en la prensa, los ilustrados redactores de *El Liberal*, Sres. Beraza y Araus (D. Mariano), ex-diputados á Cortes, por no perjudicar su independencia como escritores.

En cuanto á *El Imparcial*, sabido es que el colega retiró sus embajadores cerca de los Sres. Martos y Ruiz Zorrilla.»

Dice un colega:

«El dictámen presentado al Senado por la comision encargada de formular el proyecto de ley de bases para la reforma de la de enjuiciamiento civil, introduce notables modificaciones en las 23 bases presentadas por el señor ministro de Gracia y Justicia.

Si bien se conserva en el fondo el pensamiento del ministro, sobre el cual gira el trabajo de la comision, ha experimentado en la forma una serie de variaciones, encaminadas á detallar con más precision el pensamiento á que ha de obedecer la nueva ley, suprimiendo en lo posible la vaguedad, ampliando unas bases, modificando otras en el mismo sentido de concretar los principios que consignan, y alterando completamente el orden de colocacion de casi todas ellas, con el fin de que éstas obedezcan á un orden riguroso de encadenamiento, segun lo requiere la materia á que hacen referencia.

Como se ve por esta brevisima relacion que hacemos del dictámen presentado por la comision, el proyecto de reforma es un trabajo nuevo que, partiendo del presentado por el Sr. Bugallal, amplía, reforma y completa el de éste, teniendo por norte la más fácil redaccion de la nueva ley de enjuiciamiento civil.»

No hemos visto el dictámen de la comision, y por tanto no podemos juzgar de la entidad de las variaciones introducidas en el proyecto; pero sean las que fueren, hay que tener presente que el señor Bugallal no ha manifestado oposicion, sino verdadero deseo de que se introduzcan en el proyecto todas las modificaciones que pudiesen mejorarlo.

### SECCION OFICIAL.

La *Gaceta* de anteayer publica las siguientes disposiciones:

**Presidencia.**—Real decreto decidiendo á favor de la Administracion la competencia suscitada entre el Gobernador de Barcelona y el Juez de primera instancia del distrito de San Beltran, de la capital.

**Guerra.**—Reales decretos autorizando al Director de Artillería para que el Museo del mismo

contrate con la Casa Armstrong, de Inglaterra, dos cañones de dicho sistema y material, así como para que la fabrica de Trubia adquiera el material necesario para sus trabajos.

—Real orden disponiendo que para el objeto de unificar los programas de las Academias Militares, los jefes y profesores que hayan sido de las mismas, de coronel á comandante remitan informe en el término de un mes, sobre cierto número de preguntas que en la orden se expresan.

**Gobernacion.**—Real orden dejando sin efecto la del Gobernador de la Coruña, que suspendió al secretario del Ayuntamiento de Douro á consecuencia de un robo verificado en su oficina.

### CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE LA PROVINCIA.

Madrid 2 de Abril 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

La sesion del Congreso hoy se ha abierto con tan escasa concurrencia de diputados, que ha sido necesario suspenderla una hora para dar lugar á que hubiera suficiente número para continuarla.

Despues de varias preguntas, el señor Carvajal ha reanudado su interrumpido discurso sobre la transferencia de los ferro-carriles del Noroeste, esforzándose en demostrar que el gobierno ha faltado á la legalidad autorizando dicha cesion.

Entrándose en la orden del dia, continúa el debate sobre el dictámen de la comision de presupuestos de Cuba, sin ningun incidente notable, y con tan escaso número de diputados en los escaños que apenas se cuentan dos docenas.

La alta cámara suspendió ayer sus sesiones hasta el lunes, por falta de asuntos de que ocuparse.

Se comenta, dándole colosales proporciones, la precipitada marcha del general Martínez Campos á Extramadura, atribuyéndolo unos al natural deseo de evitar contingencias políticas y procurarse unos dias de descanso, y otros á causas ajenas á la voluntad del ilustre general y que tendria inconvenientes el darlas publicidad.

*El Corresponsal.*

Madrid 2 de Abril de 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Despues de una larga suspension, ha reaparecido el periódico constitucional *Los Debates* y reanuda sus tareas con un programa político formado con párrafos de diversos discursos pronunciados por los hombres más importantes del partido. La prensa democrática cree notar una serie de contradicciones que demuestran no tener un criterio fijo en las cuestiones fundamentales, como la libertad de cultos, la instruccion pública y el sufragio universal, puntos esenciales de su credo político, consignados en la ley fundamental de 1869. El aceptar la constitucion vigente segun los demócratas, es abdicar de su antiguo ideal.

Los jefes del constitucionalismo califican revolucionario al modo de argüir, por que promulgada la del 76, no hay medio de plantear aquellas reformas, sino dando una interpretacion muy libre al articulado, sin perjuicio de modificarse por los medios que la misma establece.

El Senado no ha celebrado sesion esta tarde.

El ministro de la Guerra ha celebrado esta mañana una larga entrevista con el Sr. Cánovas, relacionada, segun se cree, con ciertos rumores que han circulado con insistencia.

El general Blanco telegrafía diciendo que pasan de 200 los insurrectos presentados á indulto en estos últimos dias.

Probablemente la corte marchará á Aranjuez en los primeros dias de la semana próxima, precisamente en los dias que Madrid presenciara un triste espectáculo.

Despues de esplanar el Sr. Carvajal su interpeccion en la que ha dirigido rudos ataques al ministerio y habiendo trascurrido las horas de reglamento se entró en la orden del dia y el Sr. Bosch y Labrus hizo uso de la palabra en contra del presupuesto de Cuba. En el salon escasamente habia catorce diputados.

En los centros oficiales se ha recibido un telegrama dando cuenta de haber sido derrotado en las elecciones el ministerio inglés. Esta noticia ha causado profunda sensacion en los círculos políticos.

Bolsa oficial de hoy 2 de Abril: Consolidado interior 16,275; Idem exterior 17,40; Amortizable 37,55; Ferro-carriles 34,95; Banco y Tesoro 98,70; Aduanas 96,80; Bonos 94,00,

Los tres últimos valores se cotizaban sin cupo. Después de Bolsa se han hecho operaciones de consolidado á 16,25 y 16,30 al contado y fin de mes, con tendencia al alza.

F.

GACETILLAS.

**TOREROS.**—El activo é inteligente empresario de nuestro circo taurino D. Manuel Lopez Benedito, ha contratado para las dos grandes corridas que se darán en el próximo mes de Agosto á los renombrados diestros, flor y nata del torero, Rafael Molina (a) *Lagartijo* y Juan Ruiz (a) *Lagartija*.

Los aficionados á esta clase de espectáculos están de enhorabuena, pues la adquisición de estos estoqueadores, no puede ser mas garantía para el buen resultado de la lidia.

Mas adelante daremos detalles de los pormenores para el completo del espectáculo.

Felicitemos al Sr. Lopez por el buen acierto en contratar á estos aventajados artistas.

**A LA COMISION DEL REPESO.**—En Cádiz ha bajado el precio del pan dos cuartos en hogaza, y se espera una nueva baja, efecto del excelente aspecto que presenta este año la sementera.

Ni el buen aspecto de la sementera, ni las lluvias, ni el haber encajado los precios de los trigos, son causas bastantes para que los horneros de esta ciudad hagan algun beneficio al público.

**SIMULACION DE PARTO.**—Dice un periódico de la corte:

«Ayer fueron reducidas á prision dos personas acusadas de complicidad en un delito afortunadamente raro en nuestras costumbres.

En una de las principales capitales de provincia falleció hace cinco meses un titulo de Castilla, poseedor de una fortuna considerable, sin dejar descendientes directos. Poco afortunado en su matrimonio, habiase visto obligado algun tiempo antes de su fallecimiento á renunciar á la vida conyugal sin intervencion alguna de los tribunales, y su esposa, que residia tambien en la misma ciudad, no parece que ponía empeño en ocultar las causas de ladesavenencia.

Inmediatamente despues de ocurrir la muerte del indicado titulo, su viuda vino á Madrid acompañada de un jóven que habia desempeñado un modesto destino en la administracion económica de la provincia.

Una vez instalados en la córte, comenzaron á preparar los medios de simular un parto, consiguiendo al fin hallar una pobre mujer gallega que se prestara, por el estímulo de seductoras promesas, á servir los deseos de la viuda entregándole el hijo que pronto debia dar á luz.

Se le buscó casa en uno de los barrios extremos de Madrid, la instalaron en ella con gran reserva el dia 8 de Febrero último, y el 24 dió á luz un niño, que fué presentado en el registro municipal primero, y en la parroquia despues, como hijo póstumo del titulo indicado.

Como es de suponer, la viuda se apresuró á poner en conocimiento de la familia de su esposo el natalicio del heredero; pero la noticia pareció sospechosa á los parientes, ya por el tiempo que habia durado la separacion de los cónyuges, ya tambien porque hasta aquel momento ningun aviso ni indicio les hacia suponer semejante suceso, y en su virtud vino uno de ellos á Madrid á practicar las averiguaciones convenientes, que al fin dieron la seguridad de haberse cometido una simulacion de parto.

Puesto el hecho en conocimiento de las autoridades, y en virtud de las activas pesquisas del jefe de órden público, Sr. Quevedo y Donis, ayer fueron reducidas á prision tres personas, que se suponen ser la jóven gallega, madre del niño, otra mujer encargada de prestarle sus cuidados y un jóven, pariente ó amigo íntimo del que vino á Madrid acompañando á la viuda. Esta y el ex empleado de Hacienda han desaparecido.»

**A LOS FUMADORES.**—Llamamos la atencion de nuestros lectores acerca del anuncio «Fumadores» que en el lugar correspondiente insertamos.

El papel de fumar que lleva la marca en cada hoja «Villaret» y cuyo depósito está situado en casa de D. Faustino Uriarte, Teatinos, 52 y 54, es bajo todos conceptos excelente, segun la opinion de respetables facultativos que lo han examinado.

La pasta está preparada con celulosa de puro hilo, no contiene materia alguna extraña que pueda afectar á los órganos respiratorios y el papel está confeccionado por procedimientos tan recomendables, que las hojas resultan todas exactamente uniformes en grueso y finura.

Aparte de las cualidades del papel que como hemos dicho, son inmejorables, ha llamado nuestra atencion la manera elegante con que están encuadernados los libritos, en cuyo reverso llevan variedad de bonitos cromos de vistas de la última exposicion de Paris, y lo económico de su precio igual al de las clases mas inferiores que toma el comercio de papeleria.

De la misma marca se fabrican variedad de clases recomendando á los consumidores los libritos de 500 hojas sujetos con una gomita, por lo económico, pues con medio real pueden hacer 1.000 cigarros.

La fabricacion del papel «Villaret» realiza, pues, bajo el punto de vista higiénico una gran mejora que agradecerán los fumadores, y bajo el punto de vista industrial, pone de manifiesto los grandes progresos que dicho señor viene haciendo en este importante ramo.

Tambien es de gran conveniencia la marca con el retrato de Gambetta por su excelente clase y baratura.

**LO RECOMENDAMOS.**—Llaman la atencion de la gente de buen gusto las confecciones de ropa blanca de la camiseria que tiene en la calle Mayor la señora viuda de Labori.

Por poco dinero puede cualquiera surtirse de elegantes camisas, hechas á medida, lo mismo que de otras prendas análogas.

**LO MEJOR.**—Nada tan esquisito como el rico aguardiente fabricado por D. Queremon Alfonso, de Monóvar.

Dicho anisado ha conseguido premios en dichas exposiciones, y medalla de plata en Cadiz.

Depósito en esta capital, pasteleria de D. Antonio Orozco, Angeles, 12, Alicante.

SECCION LOCAL.

Direccion del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

DEPOSITARIA.—MES DE MARZO 1880.

Cuenta demostrativa de las cantidades ingresadas y pagadas por esta depositaria en el mes de la fecha por el concepto de Pozos artesianos, con arreglo á lo acordado por la Junta general extraordinaria de 27 de Julio del año próximo pasado de 1879.

Cargo.	Pts.	Cts.
Por saldo del mes anterior.	10.504	10
Ingresado por varios propietarios por cuenta de los 8 dividendos vencidos hasta la fecha.	3.828	64
<b>Total cargo.</b>	<b>14.332</b>	<b>74</b>
Data.	14.268	45
Existencia para 1.º Abril próximo.	64	29
Data.		
Pagado á D. Carlos Faes, contratista de perforacion por 19 metros 75 centímetros á 400 pesetas segun libramiento de esta fecha.	7.900	00
Idem á Pascual Perez por viajes en su coche para la cobranza del impuesto en los pueblos de San Juan y Muchamiel.	19	00
Idem por gastos de la estancia del Sr. Vilanova en esta ciudad segun libramiento su fecha 10 del actual.	16	75
Idem por los billetes de ferro-carril en 1.ª clase de venida y vuelta á Madrid, segun libramiento de 20 del actual.	113	50
Idem á D. Carlos Faes por 15 metros 50 centímetros perforados á 400 pesetas segun libramiento su fecha 30 del actual.	6.200	00
Idem á Pascual Perez por varios viajes en su coche para asuntos del servicio, segun libramiento de esta fecha.	19	20
<b>Total data.</b>	<b>14.268</b>	<b>45</b>

Alicante 31 Marzo 1880.—El depositario, Ramon de Velasco.—V.º B.º El director, José P. del Pobil.

El estado del Pantano en el dia de hoy á las cinco de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 48 1/2 palmos.  
Pared descubierta, 94 1/2 id.  
De cieno, 63 id.

Entran, media hila ordinaria.  
Sale, ninguna.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 3 de Abril de 1880.—El Director, José P. del Pobil.

Registro civil de Alicante.

Movimiento de poblacion del dia 2 de Abril de 1880.

NACIMIENTOS.	
Varones.	4
Hembras.	2
<b>Total.</b>	<b>6</b>
DEFUNCIONES.	
Solteros	1
Casados	2
Viudos	1
Solteras	
Casadas	
Viudas.	

HOSPITAL PROVINCIAL.

Existencia de enfermos en el dia de ayer:

Hombres.	33
Niños.	23
Mujeres.	40
Niñas.	27
<b>Total.</b>	<b>123</b>

TRENES.

Correo, llega 10,50 m. Sale 1,20 t.  
Mixto, llega 4,45 m. Sale 9,5 n.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Isidoro.  
SANTO DE MAÑANA.—San Vicente Ferrer.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio especial de LA PROVINCIA.

Londres 2 (8 y 15 mañana).—Los resultados hasta ahora recibidos de las elecciones de diputados son los siguientes:

Liberales. . . . . 170  
Conservadores. . . . . 98

Los liberales han triunfado en 48 distritos donde tuvieron mayoria anteriormente los conservadores, y estos en la de donde dominaban antes los liberales.

No se conocen todavia los resultados de los demás distritos pero la caída del gabinete conservador se considera inevitable.

Paris 2.—Esta mañana á las seis ha llegado á esta capital el célebre viajero sueco Nordeuskiold. En la estacion del ferro carril le esperaban los individuos de la legacion de Suecia y un gran número de miembros de la Sociedad de Geografía.

El doctor fué saludado á su llegada con entusiasmas vitores.

Londres 2 (9 mañana).—El periódico el *Daily News* publica un despacho de San Petersburgo diciendo que corre allí el rumor de que 1.500 chinos han invadido la frontera de Rusia y que un ejército de 30 mil se ha concentrado en Kadhagar.

Londres 2 (9 y 20 mañana).—Los periódicos ministeriales confiesan hoy unánimemente que la mayoria conservadora que tenia el gobierno en la Cámara de los comunes ha desaparecido casi por completo.

Añade que en breve será necesario un cambio de ministerio.

*El Times* se resigna á ver pronto á los liberales en el poder pero manifiesta la esperanza de que estos aceptarán la situacion de las cosas de Oriente, creada por el tratado de Berlin.

ALICANTE:

Imprenta de Gossart y Seva,

# SECCION DE ANUNCIOS.

## GRAN BARATO DE LA CALLE MAYOR, frente al Casino.

Gran realizacion de todos los géneros de invierno. Desde hoy se venden estos artículos casi de balde en este acreditado barato. Acudid, que aun quedan mantas de lana para cama, clase superior, á 36 reales, las de once pesetas. Bayetas á 4 reales y mantones y demás géneros, todo casi de balde.

Se ha recibido un completo surtido de géneros negros.

El rico merino de 7 rs. vara y las buenas capuchas negras de 34 rs. han llegado ya.

Además hay clases mas superiores en merinos y en capuchas que se han rebajado notablemente para que no puedan comprarse en ninguna tienda á tan bajos precios como se venden en este barato.

Los demás géneros, como cotonets, telas de colchen, bánevas, indianas, pañuelería de percal y de seda, y corbatas, ouellos y puños para caballero, etc., se venden como siempre mas baratos que en las otras tiendas.

Frente al Casino.

## LA ESTRANA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolientos, la boca tiene un gusto desagradable, sebreto de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es peso el apetito. Hay encima de estómago como una carga pesada, algunas veces les parece tengan una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los pies se hacen frios y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoracion verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entónces se vuelve nervoso, irritable y somnoliento, y es tormentado por males preságitos. Al levantarse repentinamente experimenta un vértigo, un aturdimiento de la cabeza que

le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estañante; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es escasa y subida de color, deponiendo un sedimento después de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va combinado este con latidos del corazón; la vision se hace menos clara, y vense manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande postracion y flaqueza. Todos estos sintomas se presentan por su turno. Admitese que una tercera parte de nuestra poblacion padece de esta dolencia debajo de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la trataron como una afeccion del hígado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Reels" (O Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los sintomas arriba dichos son los sintomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que aflige á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Feigel es un remedio positivo y seguro.

De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y C<sup>a</sup>, Sres. Hijos de José Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Uzurruin, en Madrid.

Sres. Scott y C<sup>a</sup>, Barcelona, 40. Pasaje de la Paz. Representantes para España. — B. S. M.

Proprietario: A. J. White, à Londres.

Tambien de venta al por mayor, Sres. Antonio Busquets y Durán; y G. Formiguera, Barcelona. Al por menor, en todas las farmacias, á 14 reales frasco.

## Quincalla.

Maletas.	Cortaplumas.
Sombrereras.	Lancetas.
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Grifos superior.	Gutaperchas.
Ata-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas:
Sacos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujías.
Cuchillos.	Hules.
Tenedores.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	Petacas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

## CAMAS INGLESAS

maquaedas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.  
De canónigo ó cameras.  
De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17. Alicante.

## FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante

## JARABE DE CODEINA.

Este delicado jarabé, preparado estrictamente segun la fórmula de Mr. Borthé, combate con el mayor éxito la tos obstinada y fatigosa del *catarro*, de la *gripe*, de la *coqueluche*, de la *bronquitis* y de la *tisis pulmonar*.

Pone término á la exacerbacion de los padecimientos que causan las enfermedades orgánicas. Alivia, con una quietud reparadora, á las personas extenuadas por las afecciones dolorosas del estómago y de los intestinos, las agitaciones nerviosas y las gastralgias más rebeldes á toda otra medicacion. — Precio, 6 reales botella.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II (antes de las Bareas), Alicante.

DEPOSITO EN MONOVAR

DE

## CRETA PURÍSIMA

(Carbonato de cal sin mezcla alguna) segun análisis recientemente practicado.

Este apreciado mineral tiene la benéfica é infalible propiedad de neutralizar y extinguir por completo el ácido en los mostos y en los vinos blancos, tintos y sidras.

Desde tiempo inmemorial se viene usando en los pueblos de esta provincia, de dicho admirable específico, que á muchos labradores ha hecho utilizar las cosechas que creian perdidas; reúne la doble ventaja de ser inofensivo para la salud el empleo de dicha CRETA, toda vez que el primitivo y más poderoso agente del mismo es el *carbonato de cal*, destructor eficaz de los ácidos que hace desaparecer de los vinos.

A cada 100 arrobas se ponen 20 ó 25 libras del citado mineral, segun el grado de acidez menor ó mayor, procurando agitar el caldo varias veces al dia, como asimismo tener destapada la vasija, y á las 24 horas el vino se encontrará sin ágrico alguno.

Es eficaz el uso del referido mineral, cuando se emplea en el período de la *pisa*, en sustitucion del yeso que usan en muchas provincias para evitar la acidulacion. Usase tambien y el resultado supera, on vez del azufre, el que es bien comun emplearle, aun cuando no tiene nada de ventajoso, pues la experiencia ha demostrado su ineficacia para evitar el ácido y para destruir el *oidium* y el *philoxera*; se emplea de igual modo que el azufre, y reúne la doble ventaja de ser más segura su accion y muchísimo más económico. Es tambien el clarificador por excelencia, y se emplea de igual modo que para quitar el ágrico solo que es suficiente con la mitad de la cantidad.

La mayoría de las fábricas de bebidas gaseosas de esta provincia hacen en la actualidad uso de este mineral para la fabricacion de las mismas, con gran aceptación del público.

Sirve, y no tiene rival, para la fabricacion de la *Barrilla*, con la que se confacionan las *legías* para la elaboracion del jabon, único procedimiento que se emplea con el renombrado de *Mora*.

Supera con notable ventaja á la tierra que usan los fabricantes de cristal y vidrio.

Es á la vez un mineral á propósito para limpiar los dorados, con mejor éxito que el que se obtiene por la tierra de Segovia.

**Puntos de venta y precios.** — En la mina, 4 reales arroba. — En la estacion de Monóvar, 20 reales quintal.

**Advertencia.** — Desde 10 quintales en adelante se harán descuentos de consideracion, segun la importancia de los pedidos.

**Depósito en Monóvar:** D. Estanislao Perez, plaza de la Iglesia, donde se dirigirá toda la correspondencia.

**Otra.** — No se remitirá pedido alguno si no viene acompañado de su importe, que puede ser en libranzas sobre casas particulares, por el Giro mútuo ó por el ferrocarril en metálico.

## RESTAURANT DE CATALUÑA

DE

## JUAN CALATAYUD Y COMPAÑIA.

San Fernando, 14, Alicante.

Habiéndonos encargado de este establecimiento en virtud de compra del mismo, hemos creído conveniente ponerlo en conocimiento del público por si se sirve honrarnos con su asistencia, seguro de encontrar en él un esmerado y económico servicio.

Hay cubiertos desde 6 reales en adelante.

Al propio tiempo tenemos el gusto de anunciar á los señores concurrentes que hallarán un variado y selecto surtido de los mejores vinos del pais, Jerez y Burdeos, abundando mucho la exquisita manzanilla Olorosa y Solera, el Medóc, el fino Champagne y otros de reconocido mérito.

Tambien se expende el rico café que ha dado fama á esta casa.

Se sirven pedidos á domicilio.

## A LOS FUMADORES.

Papel marca Villaret, de puro hilo, para cigarrillos, sin mezcla de algodón ni otras materias nocivas á la salud.

El mejor elogio que puede hacerse en favor de este excelente papel es observar la gran aceptación que merece de cuantos lo prueban, resultante de un consumo extraordinario á pesar del poco tiempo que es conocido en España.

En cada hoja se lee el nombre de Villaret; si carece de este requisito no es legítimo.

Depósito general en Alicante, Faustino Uriarte.

## LA MODA.

En el bazar de los Sres. Mayllia hemos visto un variado surtido de arbustos contrahechos, para adornos de salas, y tambien se ha recibido en este establecimiento un surtido de varios géneros, á precios muy arreglados.

## GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños.  
Visagras ó frontizas de todas dimensiones.  
Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.  
Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.  
Picaportes para ventanas y vidrieras.  
Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.  
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que les ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

## A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.	Compases.
Hachas.	Terrajas.
Garlopas.	Trincadores.
Cepillos.	Ficheros.
Junteras.	Saca-bocados.
Guillames.	Triángulos.
Tenzas.	Barrenas.
Alicates.	Berbiques.
Cortafrios.	Formones.
Visagras.	Gubias.
Limas.	Roblenas.
Escofinas.	Escuadras.
Sierres.	Destornilladores.
Serruchos.	Cuchillas.
Verdugos.	

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.